



El equipo de gobierno del Consell de Formentera ya ha manifestado en reiteradas ocasiones su rechazo al proyecto de prospecciones petrolíferas impulsado por la empresa Cairn Energy en el Golfo de Valencia y el litoral oeste de las Islas Pitiusas.

A tal efecto, durante todo el año 2013 se han aprobado varios acuerdos plenarios y se han mantenido reuniones con otras administraciones públicas. Asimismo, el Consell Insular de Formentera se adhirió el pasado mes de julio, vía acuerdo plenario, a la plataforma Aliança Mar Blava, creada con el fin de sumar los esfuerzos de las instituciones y los colectivos ciudadanos para rechazar de manera manifiesta las prospecciones petrolíferas que se quieren realizar frente a las costas de Eivissa y Formentera.

Así, hoy ha tenido lugar la primera asamblea de la Aliança Mar Blava en Formentera, donde se ha tratado sobre todo el tema de las alegaciones a las prospecciones, la recaudación de fondos económicos para seguir adelante con la lucha, la situación con las islas de Menorca y Mallorca, así como otras actuaciones, voluntariado y la situación legal de la constitución de la alianza.

En cuanto a las aportaciones económicas, el Consell Insular de Formentera ya ha manifestado su compromiso con la Aliança. Asimismo, todos los implicados han reiterado la importancia de conseguir una mayor implicación del Govern Balear, ya que no se trata de un hecho aislado, sino que hay otros proyectos similares en las Illes Balears que requieren del apoyo del Ejecutivo Autonómico.

Actualmente, el estudio de impacto ambiental presentado por la empresa Cairn Energy, se encuentra en periodo de exposición pública, y desde los consejos insulares de Formentera y Eivissa se presentarán alegaciones de forma coordinada y paralela. La fecha máxima para presentarlas finaliza el día 20 de enero.

La repercusión del proyecto ha suscitado la implicación tanto del sector público como privado de Formentera, así como de la sociedad civil, con la adhesión en la lucha contra las prospecciones de entidades como la Obra Cultural Balear de Formentera, Pimef, Ràdio Illa,

Comisión de Fiestas de Santa Maria o RIP Posidonia, todas ellas presentes hoy en la Asamblea.

Estas actuaciones tienen previsto su inicio en el presente año, y pueden suponer un grave impacto sobre las comunidades de fauna y flora marinas del litoral pitiuso, sobre todo porque la mayoría de ellas se encuentran dentro de los límites de zonas protegidas y son denominadas de interés prioritario, tanto por la directiva europea de hábitats como por la Declaración de Bienes Naturales Patrimonio de la Humanidad. Entre las zonas amenazadas se encuentran las salinas de Eivissa y Formentera, una zona húmeda de importancia internacional, Parque Natural, Lugar de Importancia Comunitaria y Zona de Especial Protección para las aves. En las salinas destaca la presencia del organismo vivo más grande del mundo (un ejemplar de 8 km de *Posidonia oceanica*) y un espacio vital de la tortuga boba (*Caretta caretta*). También se verán perjudicados los 69 kilómetros de costa de Formentera que están protegidos bajo 6 espacios que conforman la Xarxa Natura 2000 de la isla.

Desde Formentera se prestará especial atención a la tramitación administrativa y ambiental del proceso de evaluación de impacto ambiental, ya que es en este punto donde hay mayores posibilidades de actuación, y se continuará trabajando en el sentido de demostrar los graves perjuicios que estas prospecciones pueden ocasionar sobre el medio ambiente y la economía de nuestras islas. El efecto de la explotación de los pozos de petróleo frente a las costas de las Pitiusas puede conllevar serios riesgos de derrames, incendios y contaminación que afectarían gravemente el equilibrio económico de la zona y los sectores productivos que vertebran el territorio de las Islas Baleares, como por ejemplo, el turismo, la pesca o la agricultura.

Más información en la página web www.alianzamarblava.org

16 de enero de 2014
Área de Comunicación
Consell de Formentera